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遇到厂里加班，我顶多也就加10个小时。贞

丽美常常能加24个小时，两天两夜不睡，实在困
得不行了，就趴在工作台上眯一会打个盹，睁开眼
接着干。

贞丽美遇到加班就来精神，不加班的时候，她
才困，她才爱早早爬到床上就睡。

我跟贞丽美正相反。一加班我就困，缝纫机
“哒哒哒哒”的声响，简直就是催眠曲，听到那个动
静就想睡。不加班的时候，我晚上在手机上上网，
不知不觉就到了十一、二点，也没觉得困。

老板把贞丽美升为带班长，每个月给她加了
60块钱。头一个月拿到补贴，贞丽美请我们宿舍
的六个人去门口的小店，每人吃了一大碗带牛肉
的米线。因为跟我关系最好，她另外还送了我一
条纺真丝的丝巾，她也给自己买了一条。我们俩
的丝巾都是花朵的，只不过一条是大红，一条是玫
红。贞丽美让我挑，我就选了大红的那条。
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不上班的时候，我就喜欢逛街。贞丽美不爱

逛街，每次喊她出来逛，她都总是推三推四的，不
愿出去。遇到贞丽美实在不出去的时候，我就一
个人逛。其实也不是想买啥，就是喜欢看店里那
些东西，遇到有喜欢的或正需要的，就买下来。也
有好多是当时看着挺好，等买回来后就没什么用
了。我的床上、床下，有不少这样的东西。扔掉
吧，可惜。不扔吧，还真没啥用。常常下决心，往
后再逛街的时候一定不乱买了。可等下次遇到喜
欢的东西，还是忍不住要买下来。反正也都是一
些几块十几块钱的东西，贵的我也买不起。

后来，我跟厚军谈起了朋友，再逛街的时候，
就不愁没人陪了。

厚军比我大几岁，他人不错，对我也不错。厚
军的老家在湖南的一个小山村里，听厚军说那里
青山绿水的，风景很好，也没啥污染。那里不通公
共汽车，也没有自来水。他说春天的时候，他家门
前山上的竹笋遍地都是，多得拔都拔不净。

厚军已经好几年没回老家了。我想明年春天
厚军回家的时候，一定要跟他去看看。
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那天休班，我和厚军又出门逛街。这回逛得

远，都逛到百货大楼了。毫无目的地乱逛了一气，
我们逛到了卖鞋子的柜台跟前。走着走着，突然
眼前一亮，面前的货架上，那双镶着一圈碎钻的大
红色高跟鞋，跟前几天在同事的婚礼上，新娘穿的
那双一模一样。

身穿红色连衣裙，脚穿红色高跟鞋的新娘子，
美得简直像仙女一样。当时我就想，等我结婚的
时候，也要买一双这样的红色高跟鞋，也穿一条那
样的裙子。

本来还想着等同事休完婚假上班了，我要问
她在哪买的衣服、鞋子。没想到，在这里竟然看到
了那双一模一样的高跟鞋！

我立刻让营业员拿过来，我要试试，看自己穿
上这双红色高跟鞋，是不是也跟那天婚礼上的新
娘一样漂亮。

营业员说，真好看，就像量着你脚做的一样，

长短肥瘦都那么合适。穿上这双鞋，又显挺拔又
显苗条，立马高了一大截呢。又说，这款35码的，
就剩下这一双了。

镜子里的我，真得是不一样了。就像营业员
刚才说的，挺拔又苗条。从没见过这么漂亮的鞋

子，很正的中国红，亮得能当镜子照。鞋口周遭的
那一圈碎钻，星星一样，不停地闪呀闪。皮质柔软
又细腻，摸上去，绸缎一样。

谁说只有结婚才能穿红色高跟鞋呢？现在
穿，也非常好看呀！

我决定把这双鞋买下来。我小心把鞋放回到
盒子里，问营业员：“多少钱？”

“现在正搞活动呢，原价 989，现在 7.5 折，折
后才740多，很划算的。”营业员说着，把一只鞋拿
在手里，重新送到我面前，“你看这款式，这做工，
这面料，简直太值了！”

740多？我一下愣在了那里。
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厚军虽然一直对我不错，但这个价钱，显然也

在他的心理承受范围之外。从他一下瞪圆了的眼
睛，我就看出来了。

我最贵的鞋，也没超过150块。740多，也太
贵了吧？我半个月的工资呢！

我一步三回头地离开了那节柜台，走到了门
口，我还忍不住回头朝货架上那双红色高跟鞋深
深地看了最后一眼。那双闪着亮光的鞋子，像长
了勾子一样，勾住了我的心。

厚军拉着我的手，说：“从这个月开始攒钱，攒
够了，咱就把那双鞋买下来。”

我知道，厚军也没有钱，他每个月都要给家里
寄钱。有时，他也给我买些东西，有时我们俩一起
到街上吃饭，也是他花钱。

但我心里还是有点不痛快，等你把钱攒够了，
这鞋该早被别人买走了。

回去的路上，我懒得再去逛别的店，也不再愿
说话。那双漂亮的红色高跟鞋，不时在眼前闪呀
闪的，把我脑子都闪乱了。

那双鞋，真得是太漂亮了！
可是，它也真得是太贵了呀！
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我曾想把那双红色高跟鞋忘掉。可是，越想

忘掉，它就越不时地跑到我跟前来。
想到穿着那双高跟鞋时的样子，心里就忍不住

笑。好像，那双漂亮的红色高跟鞋，已经是我的了。
但愿不要被别人买走了。这样想着的时候，

心里就会有些不安，好像是自己的一个心爱的东
西，不慎遗失了一样。

那天休班，贞丽美说想到街上去买双袜子，我
说我跟你去，咱去百货大楼买吧。

贞丽美说，一双袜子还跑那么远的路，路边小
摊上就买了。再说，百货大楼的东西肯定贵。

我极力鼓动贞丽美到百货大楼去买，我说，远
点怕啥，反正休班也没啥事。百货大楼的东西比
路边摊上的可能会贵点，可质量好呀。你路边摊
买八毛一双的，一星期不到就坏了。你百货大楼
买两块钱一双的，说不定穿上三个月还好好的
呢！你说哪个贵哪个便宜？再说了，百货大楼是
经常搞活动的，说不定今天袜子正打折呢。走吧

走吧，去看看吧。那里没合适的，回来再在路边买
也不晚呀！

贞丽美经不住我的劝说，就答应了。
到了百货大楼，我直奔那家皮鞋专柜。还好，

那惟一的一双35码的红色高跟鞋还在。在心里，
我

忍不住长长吐了口气。
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让营业员拿过来，试穿。穿上那双红色高跟

鞋，我在柜台和镜子之间走了好几个来回。心激
动得“咚咚”狂跳。

“好看，真好看。”贞丽美说。
“昨天有位女士想买的，卡里钱不够了。她说

今天再过来呢。35码的，就这一双了。喜欢你就
买了吧，现在搞活动，8折，打完折不到800块钱。”
服务员说。

“呀，800呀？”贞丽美惊得叫了一声。
我偷偷瞟了一眼标签，989.00，没变。才几天

呀，竟然又涨了好几十块！
刚才还热情高涨的营业员，此时不再说什么，

只冷冷地看着我们俩。
把鞋子递给营业员，我没再回头。心里，却说

不出是什么滋味。
商店里别的物品，进入到眼里，却不能进入到

心里。以往逛街，逛过去就知道看到了啥，哪个东
西在哪个位置上。这回，却只走眼不走心，贞丽美
问我刚逛到的某个东西在哪，我摇摇头，脑子里除
去那双红色高跟鞋，好像并没有别的东西。

以往逛街，都是百逛不厌，不知不觉半天就过
去了。这次，我和贞丽美早早就回了宿舍。

回去也没啥事，躺在床上，玩了会手机游戏，
就睡着了。
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我做了个梦，梦到我穿着那双漂亮的红色高

跟鞋，在大街上走着，好多人的目光都被吸引了来
……我走到了一个婚礼的现场……我是婚礼的新
娘……红色高跟鞋上的细钻，闪着星星一样的亮
光……

我把手里的钱朝那个营业员递过去。营业员
说，刚刚卖出去，你没碰到那个提着鞋盒子的人吗？

那双漂亮的红色高跟鞋，竟然被别人买走了？
我想朝门口跑过去，把那个买了这双红色高

跟鞋的人追上，把鞋子要回来。我有钱了，这鞋是
我的，你不能拿起……可是，我的腿像是没了骨
头，软得一步也迈不动；我想喊，想让那个把鞋拿
走的人回来，让他把鞋子还给我。喉咙里像是被
堵了什么东西，任我使出了浑身的力气，也喊不出
一个字……

睁开眼睛，天已经亮了。等到宿舍里的人全
都起床了，我才伸了个懒腰，开始慢慢穿衣服。

宿舍就剩下我一个人了。临上班前，想把贞
丽美送我的那条丝巾戴上，可翻了半天，也没找
到。莫非是随手丢到上铺贞丽美的床上了？

我探头朝贞丽美的床上瞧了一眼，没有。贞
丽美的床上东西很少，也很整齐，想找什么东西，
一眼就看得见，不像我的床上，有那么多东西。

贞丽美的床上没有我的丝巾。在她的枕头边
上，我却看到了她的工资卡。我拿起那张卡来看
了一下，然后重新放回到她的枕头边上，匆忙朝车
间跑去。
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我跟贞丽美请假说肚子疼想回宿舍休息的时

候，她一点也没看出我的不自然。她还热心地问
要不要紧，要不要去拿点药。我说没事，歇歇就好
了。

我捂着肚子离开车间。出了大门，我就跑起
来，一气跑回了宿舍。身上的汗，把内衣都湿透
了。我顾不得这些了，抬手抹一把脸上的汗，从贞
丽美的枕边拿起那张银行卡，连宿舍门都没来得
及锁，就跑着去了银行。

当我输入了财务设的原始密码时，竟然进入
了下一步操作界面，贞丽美的密码，真得一直没改
呀！我点了“余额查询”，屏幕上立即显示了
12321.51的余额。来不及多想，我点击了“取款”
后，在那两排数字上匆忙扫了一眼，我下意识地选
择了最大的那个数“10000”。

回到宿舍，先把贞丽美的卡原样放在她的枕
边上，然后把那一万块钱藏好。擦净脸上、头上、
身上的汗后，我躺在了床上。

心里很乱。后悔取得钱太多了。本来就是想
把那双红色高跟鞋买来，取一千块钱，就够买鞋。
也怪自己当时太紧张了，没来得及想，就摁了最大
的那个数。我想，要不把那九千块钱再给贞丽美
存到卡里，可看看时间，离下班已经不到一个小时
了，我怕贞丽美会回来。

那就另外找个时间把那九千块钱给贞丽美存
到卡上，另外的一千块钱，等我有了钱就还到她卡
上。 （十六）
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1月
5日 济阳县妇女第十三次代表大会召开。

济南市副市长、济阳县委书记孙斌出席会议并讲
话。巴建英同志代表县妇联第十二届执委会作了

《凝聚巾帼力量 勇担时代使命 团结带领广大妇
女为持续开创济南北部新城建设新局面而努力奋
斗》的工作报告。会议选举产生了县妇联十三届
执委，通过了关于县妇联第十二届执行委员会报
告的决议。

8日 省委副书记、市委书记王文涛到市十六
届人大二次会议济阳代表团，与代表们一起审议
政府工作报告。他强调，济阳要全面融入，聚焦重
点，稳中求进，努力推动携河北跨、加快先行区建
设。

13-15日 政协第十届济阳县委员会第二次
会议召开。大会通过了《中国人民政治协商会议
第十届济阳县委员会第二次会议关于常务委员会
工作报告的决议》，《中国人民政治协商会议第十
届济阳县委员会第二次会议关于常务委员会提案
工作报告的决议》，《中国人民政治协商会议第十
届济阳县委员会第二次会议政治决议》。

14-16日 县第十八届人民代表大会第二
次会议召开。会议以无记名投票方式，选举吴
海为济阳县监察委员会主任，补选王元山、卢东
风为县人大常委会委员。会议以举手表决的方
式，表决通过了县第十八届人民代表大会第二
次会议关于议案审查情况的报告；县第十八届
人民代表大会第二次会议关于济阳县人民政府
工作报告的决议、关于济阳县 2017 年国民经济
和社会发展计划执行情况与2018年计划草案报
告的决议、关于济阳县 2017 年预算执行情况和
2018 年预算草案报告的决议、关于济阳县人大
常委会工作报告的决议、关于济阳县人民法院
工作报告的决议、关于济阳县人民检察院工作
报告的决议。

21日 我县组织收听收看省委、省政府重点
工作推进情况视频会议。县委副书记、县长孙战
宇收听收看了会议。

22日 全县整治老城区违法建设座谈会召
开，县委副书记、县长孙战宇出席会议并要求，要
把握关键强化责任，落实行动全力攻坚，依法有序
拆除老城违法建设。

23日 在泰安市人大常委会副主任、宁阳县
委书记刘学保带领下，宁阳县党政考察团来我县
参观考察。考察团一行对我县经济发展情况给予
高度评价。

27日 全县镇（街道）党委（党工委）书记履行
全面从严治党责任和抓基层党建工作述职评议会
议召开。济南市副市长、济阳县委书记孙斌主持
会议并作点评。

2月
2日 县委副书记、县长孙战宇到仁风镇走访

慰问结对帮扶贫困户，督导村“两委”换届工作，开
展全面从严治党考核。

9日 中共济阳县纪委十三届四次全体会议
召开。济南市副市长、济阳县委书记孙斌出席会
议并讲话。会议审议讨论并通过了县纪委常委会

《工作报告》和《全会公报（草案）》，围绕下步做好
纪检监察工作提出意见和建议。

11日 我县组织收听收看中央环保督察反馈
意见整改落实工作视频会议。县委副书记、县长
孙战宇收听收看了会议。

21日 全县三级干部大会暨济南北部新城建
设推进大会召开。济南市副市长、济阳县委书记
孙斌主持会议并讲话指出，要凝全民之心，聚全县
之力，为加快实现“两年凸显成效”的阶段性目标
拼搏进取、苦干实干，在建设济南北部新城的新征
程上，不断抒写济阳发展新的壮丽篇章。

22日 我县组织收听收看全省全面展开新旧
动能转换重大工程动员大会。县委副书记、县长
孙战宇收听收看了会议。

23日 市委常委、组织部部长李刚到我县调
研选派优秀干部到村任职工作。

24日 济北开发区建设推进大会召开。县委
副书记、县长孙战宇主持会议并要求，济北开发区
要把握四个定位，处理六种关系，树立三种境界，
争创四个目标，全面开创济北开发区改革发展新
局面，为济南北部新城建设贡献更大力量。

26日 全县2018年度棚改旧改工作动员会议
召开。县委副书记、县长孙战宇出席会议并讲话。

△ 县委副书记、县长孙战宇带领相关部门
负责人实地调研市政工程建设。孙战宇指出，各
部门要切实增强工作紧迫感和责任感，结合项目
实际，增强时间观念，压实责任、强化措施，在保证
工程质量和施工安全的前提下，不断推进工程建
设步伐。

3月
8日 全县纪念“三八”国际妇女节暨“争做出

彩女性、争创出彩人家、共建美丽乡村”活动动员
大会召开。县委副书记、县长孙战宇出席会议并
讲话。

12日 县委十三届 45 次常委（扩大）会议召
开，传达学习习近平总书记参加十三届全国人大

一次会议山东代表团审议时的重要讲话精神，对
学习宣传贯彻总书记重要讲话精神作出安排部
署。县委副书记、县长孙战宇主持会议并讲话。

16日 县委副书记、县长孙战宇一行检查扬
尘治理工作。孙战宇指出，要强化措施，提高认
识，严格落实，推动全县空气质量持续改善。

23日 全县领导干部会议召开，深入学习习
近平总书记重要讲话，传达学习全国“两会”、全省
领导干部会议和全市领导干部会议精神，对全县
学习贯彻作出安排部署。县委副书记、县长孙战
宇出席会议并讲话。

26日 副市长王京文一行来我县调研裸土覆
绿工作。王京文对我县裸土覆绿工作给予充分肯
定并对下一步工作提出具体要求。

27日 全县召开“大学习、大调研、大改进”暨
“环境建设年”工作会议，县委副书记、县长孙战宇
出席会议并讲话。

4月
4日 全县宣传思想文化工作会议召开。县

委副书记、县长孙战宇出席会议并讲话。
10日 省委组织部常务副部长惠新安一行来

我县就年轻干部选拔培养工作进行调研。惠新安
对我县年轻干部选拔培养工作给予充分肯定，并
希望在今后工作中，继续坚持好的经验和做法，把
年轻干部选拔培养工作推得更深、做得更实，努力
在全省形成可借鉴、可复制的好经验。

12日 市委副书记苏树伟到我县调研扶贫工
作。苏树伟先后到仁风镇平家村、仁风镇扶贫产
业园、济阳街道宋家村和县中医院开展调研，并对
下一步扶贫工作提出具体要求。

13日 由山东省互联网传媒集团、山东省电
子商会、山东省中小企业服务机构促进会、大众
网、连城·济北智造小镇、济南济北经济开发区
管委会共同主办的——2018 济南新旧动能转
换·济北智能制造发展峰会在山东大厦成功举
办。

19日 我县组织领导干部到省监狱接受警
示教育，县委副书记、县长孙战宇参加活动并讲
话。

20日 济阳县人民政府与济南金融控股集团
有限公司、农业银行济南分行战略合作签约仪式
举行。县委副书记、县长孙战宇出席仪式并讲
话。

27日 我县组织收听收看国务院第一次廉政
工作会议。县委副书记、县长孙战宇收听收看了
会议。

28日 全县庆祝“五一”国际劳动节暨开展
“万名职工劳动竞赛，助推济南北部新城建设”建
功立业活动动员大会举行。县委副书记、县长孙
战宇出席会议并讲话。

5月
6日 全县创建国家卫生县城暨城市提升工

程动员大会召开，副市长、县委书记孙斌主持会议
并讲话。

7日 市委常委、市纪委书记、市监察委主任
程德智一行到我县调研。程德智对济阳经济社会
发展和监督执纪工作给予充分肯定。

9日 全县棚改旧改“百日清零行动”誓师大
会召开。县委副书记、县长孙战宇出席会议并讲
话。

10 日 全县生态环保暨创建省级生态文明示
范县动员大会召开。县委副书记、县长孙战宇出
席会议并讲话。

16日 南昌市政协副主席李广振率领调研组
来我县考察农村义务教育工作。调研组对我县农
村义务教育工作给予充分肯定，并希望在今后的
工作中进一步借鉴发展经验，加强学习交流，互相
促进，共同推动农村义务教育发展。

17日 服务乡村振兴和新旧动能转换战略合
作签约仪式举行。县委副书记、县长孙战宇出席
仪式并讲话。

△ 市人大农经委到我县察看畜牧业发展情
况。市人大常委会副主任、农经委主任委员巩宪
群对我县畜牧产业发展情况给予充分肯定，并就
我市畜牧业发展提出意见。

24日 我县举行项目集中签约仪式。本次签
约共十个项目，总投资897亿元。包括供应链（济
南）智慧生态城、山东数字传媒智慧产业园、招商

蛇口金融智慧谷、济北大河时代通信智慧产业园、
德国工业4.0中国智能物流系统应用科创中心、汉
方中成药研发生产产业园、山东墨海生物科技有
限公司研发与营销基地、台湾台稳精密制造、济北
智造小镇、中汽国际汽车博览城。县委副书记、县
长孙战宇出席仪式并讲话。

30-31日 我县组织收听收看全省生态环境
保护大会暨“四减四增”三年行动动员大会。县委
副书记、县长孙战宇收听收看了会议。

6月
1日 省委常委、统战部部长邢善萍来我县调

研台湾工业园发展情况。邢善萍对我县经济社会
发展和对台交流合作情况给予充分肯定，并就更
好服务台商企业提出希望和要求。

5日 我县开展集中服务企业活动。县委副
书记、县长孙战宇要求，要高度重视集中服务企业
活动，精心组织各级单位深入一线，切实为企业搞
好服务，千方百计帮助企业解决发展中遇到的问
题，全力为企业发展保驾护航。

6日 副市长王京文带队来我县调研。王京
文一行实地察看了济南盛丰蔬菜种植专业合作
社、济阳县绿宝源水果种植专业合作社、回河街道
小麦情况、仁风镇黄河滩区迁建安置现场，并对以
后工作的开展提出意见和建议。

11日 全县农村土地综合整治、低效用地清
理暨第三次土地调查动员会召开。县委副书记、
县长孙战宇出席会议并讲话。

12日 全县创建食品安全示范镇（街道）动员
会召开。县委副书记、县长孙战宇出席会议并讲
话。

13日 全国政协常委、江西省政协副主席谢
茹带领调研组来我县调研设施农业与乡村振兴工
作。调研组对我县设施农业和乡村振兴工作表示
肯定，并表示今后工作中将认真学习借鉴成功经
验，进一步加强互动交流，互相促进，共同推动两
地设施农业和乡村振兴工作发展。

24日 由市委、市政府主办，市纪委、市委宣
传部承办，济南广播电视台协办的2018第一季电
视问政直播节目《作风监督面对面》在济南电视台
新闻频道和天下泉城新闻客户端开启同步直播。
副市长、县委书记孙斌，县委副书记、县长孙战宇
参加问政节目。

25日 全县优化营商环境暨市民热线办理动
员大会召开。副市长、县委书记孙斌出席会议并
讲话。县委副书记、县长孙战宇主持会议并就会
议贯彻落实讲了意见和要求。

27日 副市长、县委书记孙斌调研棚改旧改
和重点项目建设情况，他要求要坚持实施城市发
展与工业经济双轮驱动战略，扎实推进棚改旧改，
加快重点项目建设，推动县域经济发展再上新台
阶。

近日 《济阳县实施乡村振兴战略三年行动
计划（2018-2020年）》正式出台，明确了今年三年
我县实施乡村振兴的具体方向、路径措施及目标
任务等。 （未完待续）

2018年上半年大事记
济阳县档案局（馆）

济阳县档案局（馆）编写了《2018年上半年济阳大事记》，概要记录
了2018年上半年全县经济和社会发展的重大决策、重大事件、重点工
作和成绩，供参考。


